

“

ECO

“En otros países o, para llegar a la franqueza extrema, en los demás países la policía infiltra las bandas hamponiles; aquí las bandas hamponiles infiltran a la policía”. (Domingo Alberto Rangel en “Los niños de Faddoul”, *Quinto Día*, 14-21 de abril de 2006).

EL CONTRALOR GENERAL ALERTA SOBRE LOS DESBARAJUSTES INSTITUCIONALES

En la presentación ante la Asamblea Nacional (4-04-2006) del informe de gestión correspondiente a las actuaciones cumplidas por la Contraloría General de la República, durante el año 2005, el Contralor Clodosbaldo Rusián, tras ponderar las virtudes del nuevo modelo de control fiscal, aseveró: “Como conclusiones generales podemos afirmar, que en la administración pública subsisten acentuados rasgos de una gerencia gubernamental indolente e ineficaz, que la burocracia improductiva no cede terreno y que de un panorama desolador de masiva corrupción en el pasado, hemos arribado a la persistencia inquietante de importantes focos de corrupción, en cuyo combate y erradicación los ciudadanos y las instituciones debemos ser implacables”.

Entre los señalamientos desviados se enfatizan el amiguismo, la palanca, la solidaridad grupal, incluso bajo el estímulo de la componenda delictuosa; a ellos se añaden la persistencia de la vieja actitud ‘paterrolista’ de no importarnos lo que sucede a nuestro alrededor; la indiferencia de quien ve con desdén la destrucción vandálica de lo público; la costumbre de ver nuestras ciudades sucias, en estado de abandono, con obras públicas a medio construir.

Así, por ejemplo, en solo 19 entidades federales existen un total de 3.775 obras inconclusas con respecto a las

cuales se han comprometido recursos por monto total de un billón, 845.670 millones, 542.389 bolívares. ¿Servirá el periodo electoral para concluir estas obras en lugar de inaugurar propagandísticamente otras destinadas a la lista del abandono?

Pareciera que el consuelo que nos deja el Fiscal se sintetiza en el reviramiento del refrán tradicional “todo tiempo pasado fue mejor” por el revolucionario de “todo tiempo pasado fue peor”. Por tanto, no se fíen de las campañas mediáticas, ni de las percepciones de las organizaciones calificadoras internacionales, y aguántense hasta que la administración pública imponga en su seno “la proactividad, la abnegación, la mística, el espíritu solidario, el amor al prójimo” y el proceso engendre el ‘hombre nuevo’ que profetizó el Ché Guevara.

ECO

El régimen recogió la Revista Pax de todos los quioscos. La razón se debió a este artículo:
http://www.guiadenoticias.com.ve/scan0604/pax_abril_informe.php

OBSERVACIÓN EPIDEMIOLÓGICA DEL VIH/SIDA EN VENEZUELA

El gobierno venezolano en su informe titulado “Cumpliendo las Metas del Milenio” presentado ante la Asamblea de las Naciones Unidas, celebrada en 2004, afirmó: “El conocimiento de la situación de incidencia y prevalencia de VIH/SIDA en Venezuela cuenta con un sistema adecuado de vigilancia epidemiológica”. Sorprendentemente esta afirmación contradice el “Informe Situación Epidemiológica del VIH/SIDA en Venezuela” (2003-2004), auspiciado por el Ministerio de Salud y el PNUD, elaborado por Hans Salas y José Miguel Campos y validado por el Grupo Técnico de Trabajo sobre VIH/SIDA - ONUSIDA en 2004, que sirvió para nutrir el informe oficial en la cita de las Naciones Unidas. En el estudio de Salas y Campos se asevera, que: “En el país la determinación del estado actual del VIH/SIDA no cuenta con el desarrollo sistemático de lo que se ha

denominado la Vigilancia Epidemiológica...”. Entonces, ¿cómo quedamos? ¿Somos o no somos, un país con un eficiente sistema de observación epidemiológica?

Lo anteriormente expuesto no es sino una muestra de las grandes contradicciones que hemos tenido en cuanto a la observación epidemiológica en VIH/SIDA. Por lo que a cifras se refiere tenemos que en el informe de Salas y Campos se indica que “El número estimado de personas viviendo en Venezuela con VIH/SIDA, hacia finales de 2003 es de 107.280 personas... En el 2004 se estiman 144.380 infectados por VIH, y un total de 33.080 mujeres infectadas”. Sin embargo, para el Programa Nacional de VIH/SIDA (PNS) en el documento “Acciones en Vigilancia Epidemiológica”, desde el año 1982 hasta 2005 se registraron 53.485 casos de Sida, sin mencionar los casos de VIH. El PNS continúa diciendo que: “Durante el 2000/2001 se realizó una recolección sistemática de datos a nivel nacional. Para el año 2002 sólo habían reportado 13 entidades federales de manera inconclusa, igualmente ocurrió en el año 2003 así mismo en el año 2004. También indica que “no se cuenta con las cifras de transmisión para los años 2000, 2001, 2002, 2003 y 2004 debido a que en el proceso de rescate hay muchos instrumentos en algunas entidades pero en otras no”. Entonces, ¿cómo desciframos este galimatías?

ACCSI, Acción ciudadana contra el Sida, Ed. N° 12, enero-marzo, 2006

”

“

ECO

“Ayer, cuando contemplaban la masacre mediática que el Gobierno cometía contra el sacerdote Jorge Piñango, los venezolanos se preguntaban por qué los funcionarios oficialistas se empeñaban con tanto ardor en sepultar los valores y los principios que han adecentado siempre a esta sociedad: el trato digno a nuestro semejante, el respeto por el dolor de los demás, la convivencia y la solidaridad, la compasión y la tolerancia”
(Editorial de “El Nacional”, 26 de abril de 2006).

BANCO MUNDIAL APRUEBA ANULACIÓN DE LA DEUDA DE 17 PAÍSES POBRES

El Banco Mundial aprobó en marzo pasado la anulación de la deuda de 17 de los países más pobres del planeta, entre ellos cuatro latinoamericanos, en una iniciativa que, aseguró el organismo, cancelará pasivos de estas naciones por 37 mil millones de dólares en los siguientes 40 años. En un comunicado emitido en Washington, el Banco Mundial dijo que la cancelación de la deuda de 17 de los países más pobres que tienen pasivos con este organismo comenzará a partir del primero de julio de 2006, que es cuando comienza su año fiscal.

La medida fue avalada por la junta de directores ejecutivos y todavía falta que sea aprobada por la junta de gobernadores del Banco Mundial, la instancia superior de ese organismo, lo que se da por hecho. La cancelación de la deuda de países pobres altamente endeudados forma parte de una ini-

ciativa impulsada desde hace una década por los organismos financieros multilaterales y relanzada en julio de 2005, en la cumbre del Grupo de los 8 (G-8) países más avanzados, realizada en Gleneagles, Escocia.

Entre las naciones consideradas por el organismo se cuentan las latinoamericanas Bolivia, Honduras, Guyana y Nicaragua. Los otros países son: Benin, Burkina Faso, Etiopía, Ghana, Madagascar, Mali, Mozambique, Níger, Uganda, Ruanda, Senegal, Tanzania y Zambia.

El acuerdo de la junta de directores del Banco Mundial fue calificado como “histórico” por el presidente del organismo, Paul Wolfowitz. “Es histórico porque combina un mayor financiamiento con alivio de la deuda”, añadió.

Para ser incluidas en este bloque, las naciones deben cumplir previamente condiciones fijadas por los organismos financieros, que en teoría buscan que el dinero que dejan de pagar sea empleado en mejorar la educación e infraestructura. Sin embargo, algunas organizaciones consideran que esta ayuda puede ser, en realidad, un regalo envenenado.

“El hecho de anular una parte de la deuda de 17 países, que representan sólo 5 por ciento de los 165 países en vía de desarrollo, no es ningún regalo: es la contrapartida del ajuste a que han sido sometidos por muchos años. Estas naciones, con la complicidad de sus dirigentes, se encuentran bajo el control de los acreedores: la presión que ejerce la tenaza de la deuda, un instrumento de esta dominación, puede entonces ser levemente aligerada”.

Según Toussaint, las sumas liberadas por la medida son irrisorias y sin par con las necesidades reales. Las primeras proyecciones indican que los 17 países van a economizar anualmente menos de mil millones de dólares, lo que podría ser deducido de la ayuda que van a recibir si no cumplieren con los criterios impuestos por los países ricos que harán el reembolso, que en la práctica exigen docilidad.

En realidad, es mucho más que este hipotético mil millones de dólares el que hace falta: el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) estimó en 80 mil millones por año el monto necesario para ga-

rantizar un acceso universal al agua potable, a una alimentación decente, a una educación primaria y a los cuidados básicos de salud. Reunir esta suma es una cuestión de voluntad política: cada año los países del G-8 consagran en gastos militares 700 mil millones de dólares y en subvenciones a la agricultura 350 mil millones, lo que penaliza en forma dramática a los productores del Tercer Mundo.

(La Jornada, México, 29-3-2006)

ECO

“La providencia del MINFRA le quita a Vale TV, 26 de sus 27 frecuencias”
(“Gobierno anuló concesión de TV de la Iglesia”, en Quinto Día, 21-28 de abril de 2006)

”